

“pemerintah” dan “pemerintahan” dalam banyak tulisan. Namun ada juga yang berpendapat bahwa *government* tidak selalu memiliki makna pemerintahan, karena Samuel Edwaed Finer menyimpulkan bahwa kata “*government*” dapat memiliki arti :

1. Menunjuk kepada kegiatan atau proses memerintah, yakni melakukan kontrol atas pihak lain (*the activity or the process of govering*).
2. Menunjuk pada masalah-masalah negara dalam kegiatan atau proses dijumpai.
3. Menunjukkan cara, metode atau sistem dengan mana suatu masyarakat tertentu diperintah (*the manner, method of system by which a particular society is governed*).

Pemerintahan adalah organisasi yang memiliki hak untuk melaksanakan kewenangan berdaulat atau tertinggi. Pemerintah dalam arti luas merupakan sesuatu yang lebih besar dari pada suatu kementerian yang diberi tanggungjawab memelihara perdamaian dan keamanan negara.

Pemerintahan dalam arti sempit dapat dipandang sebagai aktivitas memerintah yang dilakukan oleh pemerintah (eksekutif saja) dan jajarannya guna mencapai tujuan negara. Sedangkan Pemerintahan dalam arti luas dapat pula dipandang sebagai aktivitas

mempertimbangkan, bahkan merespon keinginan-keinginan tersebut sesuai dengan aturan dan ketentuan yang berlaku.

Dalam hubungan kerja dikenal adanya komunikasi informasi. Komunikasi informasi biasanya disampaikan oleh pimpinan kepada unit-unit kerja dibawahnya melalui kegiatan apel kerja atau dalam suasana rapat. Pada komunikasi informasi ide atau gagasan yang disampaikan oleh pihak pertama bertujuan agar pihak kedua dapat menangkap ide dan gagasan tersebut dengan pengertian yang sama sebagaimana yang dimiliki oleh pihak pertama. Dengan perkataan lain komunikasi informasi memiliki sifat agar terdapat kesesuaian paham antara ide yang disampaikan oleh pihak pertama dengan pihak kedua sebagai penerima gagasan, sehingga tercipta kesatuan paham sekaligus menghindari kesalahpahaman terhadap ide yang muncul. Walaupun kita tahu bahwa tujuan komunikasi adalah lebih jauh dari sekedar menyampaikan ide atau gagasan itu saja. Namun untuk kondisi dalam penyelenggaraan tugas-tugas pemerintahan kecenderungannya adalah agar tugas yang dilaksanakan dapat berjalan sesuai apa yang telah direncanakan.

Sebagaimana diketahui bahwa setiap struktur organisasi pemerintah menunjukkan adanya hubungan jabatan (disebut hubungan hierarkhis), seorang pejabat membawahi sebuah pegawai lainnya. Sehingga hubungan antara pejabat atasan dan bawahan memunculkan hubungan vertikal yang mengacu pada saluran kewenangan dan tanggungjawab, sedangkan hubungan antara

Dominannya komunikasi pemerintah apalagi dalam konteks pemerintahan itu sendiri dibuktikan kembali oleh hasil penelitian tentang efektifitas komunikasi antara : atasa-bawahan-bawahan satu dan beda level dnegan memanfaatkan berbagai saluran yang menunjukkan bahwa peringkatan terhadap saluran komunikasi yang digunakan berikut ini :

1. Kombinasi lisan dan tulisan
2. Lisan saja
3. Tulisan saja
4. Papan pengumuman
5. Selentingan

Hasil penelitian itu mensyaratkan bahwa untuk menyampaikan informasi kepada pegawai dengan tepat, ternyata kombinasi saluran tulisan dan lisan memberikan hasil terbaik. Mengirim pesan yang sama melalui lebih dari satu saluran terasa berlebihan. Hal ini ternyata membantu tidak hanya dalam menyampaikan pesan tetapi juga dalam memastikan bahwa pesan tersebut akan diingat.

Artinya untuk menmyampaikan informasi kepada pegawai dengan tepat, sebaiknya mengguakan kombinasi saluran tullisan dan liasan itu akan memebrikan hasil terbaik. Mengirimkan pesan yang sama melalui lebih dari satu saluran terasa berlebihan. Hal ini

Setiap orang ingin diperlakukan sebagai pribadi, dan memang setiap orang berbeda, berkaitan dengan perbedaan itu merupakan tanggung jawab komunikator untuk mengenal perbedaan tersebut dan menyesuaikan isi pesan secara tepat, dan memilih media serta saluran komunikasi yang sesuai agar respon yang diharapkan dapat dicapai. Makin besar persamaan orang-orang yang terlibat dalam pembicaraan makin besar kemungkinan dapat menimbulkan kesalahan dalam berkomunikasi antara lain :

- a. Perbedaan persepsi
 - b. Perbedaan pengalaman dan latar belakang
 - c. Sikap praduga/stereotip
2. Faktor bahasa
- Bahasa yang digunakan seseorang verbal maupun nonverbal (bahasa tubuh) ikut berpengaruh dalam proses komunikasi, antara lain :
- a. perbedaan arti kata
 - b. Penggunaan istilah atau bahasa tertentu
 - c. Komunikasi nonverbal
3. Sikap pada waktu berkomunikasi. Hal ini ikut berperan, bahkan sering menjadi faktor utama, sikap-sikap seseorang yang dapat menghambat komunikasi tersebut antara lain :
- a. Mendengar hanya apa yang ingin kita dengar
 - b. Sibuk mempersiapkan jawaban
 - c. Bukan pendengar yang baik
 - d. Pengaruh faktor emosi

“kita melihat bahwa media sosial saat ini begitu kuat untuk menjual Surabaya, mempromosikan Surabaya, mempublikasikan semua tentang Surabaya itu sekarang lewat media sosial salah satunya yaitu lewat instagram karena melalui instagram foto itu dapat bercerita dan berbicara, kita pingin foto-foto yang sudah kita unggah di instagram itu mempunyai kualitas dan bisa bercerita.” (wawancara langsung dengan kepala bagian humas pemerintah kota surabaya)

Pemerintah kota surabaya memiliki beberapa media sosial sebagai media publikasi mereka, seperti facebook, twitter dan instagram. Tetapi untuk saat ini media sosial yang sedang diperkuat oleh humas pemerintah kota surabaya yaitu instagram, seperti yang dijelaskan oleh bapak fikser selaku kepala bagian humas pemerintah kota surabaya mengenai fenomena sosial media saat ini yang saat berpengaruh pada masyarakat khususnya masyarakat surabaya.

Dari sini pemerintah kota surabaya sadar bahwa saat ini media sosial memiliki pengaruh yang besar dalam hal pencitraan, promosi dan publikasi. Oleh karena itu pemerintah kota surabaya menggunakan media sosial salah satunya instagram sebagai salah satu media publikasi mereka selain media-media lain.

B. Kajian Teoritis

Hubungan yang kuat antara berita yang disampaikan media dengan isu-isu yang dinilai penting oleh publik merupakan salah satu jenis efek media massa yang paling populer yang dinamakan dengan agenda *setting*. Istilah agenda setting diciptakan oleh Maxwell McCombs dan Donald Shaw (1972, 1993), dua peneliti dari Universitas North Carolina, untuk menjelaskan gejala atau fenomena kegiatan kampanye pemilihan umum (pemilu) yang telah lama diamati dan diteliti dua sarjana tersebut.

E.M., Griffin (2003) menyatakan, bahwa McCombs dan Donald Shaw meminjam istilah “agenda-setting” dari sarjana ilmu politik Bernard Cohen (1963) melalui laporan penelitiannya mengenai fungsi khusus media massa. Dalam penelitiannya itu Cohen mengemukakan pernyataannya yang terkenal sering disebut sebagai mantra dari agenda-setting.

“the mass may not successful in telling us what to think, but they are stunningly successful in telling us what to think about.” (media massa mungkin tidak berhasil mengatakan kepada kita apa yang harus dipikirkan, tetapi mereka sangat berhasil untuk mengatakan kepada kita hal-hal apa saja yang harus kita pikirkan).

Menurut Lippmann, media bertanggung jawab membentuk persepsi publik terhadap dunia. Ia mengatakan bahwa gambaran realitas yang diciptakan media hanyalah pantulan (*reflection*) dari realitas sebenarnya dan karenanya terkadang mengalami pembelokan atau distorsi. Gambaran yang diberikan media massa mengenai dunia menciptakan apa yang disebutnya

dengan “lingkungan palsu” atau *pseudo-environment* yang berbeda dengan realitas “lingkungan sebenarnya”. Dengan demikian publik tidak memberikan *respons* pada peristiwa yang sesungguhnya terjadi di lingkungan masyarakat, tetapi pada “gambaran yang ada di kepala mereka.”

Agenda *setting* terjadi karena media massa sebagai penjaga gawang informasi (*gatekeeper*) harus selektif dalam menyampaikan berita. Media harus pilihan mengenai apa yang harus dilaporkan dan bagaimana melaporkannya. Apa yang diketahui publik mengenai suatu keadaan pada waktu tertentu sebagian besar ditentukan oleh proses penyaringan dan pemilihan berita yang dilakukan media massa. Dalam hal ini agenda-*setting* dapat dibagi ke dalam dua tingkatan (*level*). Agenda-*setting* level pertama adalah upaya membangun isu umum yang dinilai penting, dan level kedua adalah menentukan bagian-bagian atau aspek-aspek dari isu umum tersebut yang dinilai penting. Level kedua adalah sama pentingnya dengan level pertama. Level kedua penting karena memberitahu kita mengenai bagaimana cara membingkai isu, atau melakukan *framing* terhadap isu, yang menjadi bagian agenda media dan juga agenda publik.

Dalam penelitian ini, Siune dan Borre menemukan tiga jenis pengaruh agenda-*setting* yaitu : 1. Representasi; 2. Presistensi; 3. Persuasi.

Representasi. Pengaruh pertama disebut dengan “representasi” yaitu ukuran atau derajat dalam hal seberapa besar agenda media atau apa yang dinilai penting oleh media dapat menggambarkan apa yang dianggap penting oleh masyarakat (agenda publik). Dalam tahap

